
会場６－５【長野県】文化学園長野高等学校生徒会 発表を見た方からの感想 

 

⚫ 今何かと話題の SDGs に関して、あまり普段耳にしないような具体的なプロジェクト名などを発表して

いて、自分の無知さを知りました。SDGs という言葉だけが一人歩きすることが多い中、しっかりと自

分たちで具体的な内容を考えて、生徒会活動をしていてとても社会的意義のある活動だと思いました。 

 

⚫ コロナ禍のなかで活動が制限されるなか、何ができるのかを考えて行動することは大切なことだと思い

ました。実際に SDGs の目標に絡めて、文化祭などを利用して知ってもらうのは良い方法だと思いまし

た。緑のカーテンや雑巾を縫うなど、身近なことを例に挙げることでより関心が持てそうだと思いまし

た。 

 

⚫ コロナでたくさんの人が落ち込んでいる中、学校や地域の人に元気を出してもらおうと色々な企画を出

して、イベントを行っていることが凄いと思います。SDGs から企画を考えているため、SDGs への生

徒達の意識も変わると思いました。 

 

⚫ プロジェクトの名前が、ユーモアがあって印象的でした。本当にたくさんの活動をしていてすごいと思

いました。全校生徒を巻き込んで行っているので生徒会活動が活発になるし、SDGs にも興味を持って

もらえるきっかけになるのでとてもいいと思いました。私も生徒会で似た活動をしたことがありますが

全校生徒に参加してもらうのが難しかったのを覚えています。私の学校は SHR や SNS、放送などを使

いました。頑張ってください!! 

 

⚫ いろいろな取り組みが発表されましたが、特にヘアドネーションの取り組みはこのように周知すること

が可能だったのかと驚きました。どの取り組みも環境について考えられているとともに、とても実用的

な活動ばかりでとても素敵だと思いました。地域に貢献する善光寺のプロジェクトなどはとても素敵な

作品でした。 

 

⚫ SDGs を常に意識している活動の数々に驚かされた。また、ただ SDGs を意識しているというだけでな

く、どの分野をターゲットにしているのかを明確にして取り組んでいるのがいいなと思った。全校生徒

に協力してもらうことが難しいという話があったが、新しいことを始めていくうえでは避けられない問

題だと思う。これからのためにその改善策を模索していくことも大事だが、今年やってみた活動をぜひ

継続していってほしいなと思った。継続して学校文化として創り上げてしまえば今以上の全校生徒の協

力が期待できると思う。改善しつつ、自身をもって継続していってほしいなと思った。 

 

⚫ 今までのグループは自己探求でしたが、文化学園高等学校生徒会は、周囲に働きかけているという点が

素晴らしいと思いました。やはり、SDGs などの世界的な問題解決には多くの人間の協力が必要不可欠

です。そのようなことを理解して活動しているのかな、と考えました。 

 

⚫ 文化祭というイベントを通し、異文化理解やヘアドネーションについての活動を行うことで、より参加

しやすい環境が工夫し作られているというのが素晴らしいと感じました。特にヘアドネーションは、学

校から声かけを行うことで、それなら自分もやってみようという意識を持ちやすく、とても良い取り組



みだと思います。私が高校生だったときにはあまりそういった活動が学校の中で積極的に行われてきた

ことはなかったので、自分たちで具体的かつ学びを得られ、社会にも貢献できる企画が多く行われてい

ることに驚きました。私は将来教員になることを目指していますが、こうした活動がしやすい環境を整

えることが教師として必要だと発表を通し強く思いました。 

 

⚫ 生徒会の活動を活発にしつつ、SDGs の活動につなげていてすごいと思いました。古タオルで雑巾をつ

くり、地域の動物園に寄付したというお話を聞き、高校と地域との繋がりを大切にしていて素敵だと思

いました。文化祭もイベントがたくさんあり、楽しく SDGs について考えられるいい環境だと思いま

す。 

 

⚫ いつも駅で見ていたクリスマスツリーが文化学園の皆さんがデザインしたものということを初めて知り

ました。とても綺麗でした。課題もたくさん出てくると思いますが、これからもユネスコスクールとし

ての活動を頑張ってください応援しています！ 

 

⚫ SDGs 対策というと二酸化炭素排出量について考えがちであるものの世界平和に着目していて面白かっ

た。また、その活動は高校生や中学生向けになっていて若者が取り組みやすい内容になっているととも

に、生徒会活動へ興味を持たせることができることを知りよくできたプロジェクトだと思いました。 

 

⚫ 大学生顔負けの発表内容、とても驚かされました。リサーチやデータの収集もバッチリで、とても説得

力のある内容にまとめあげられていたように感じます。ぜひ今後も活動を続けていき、より良い結果が

得られるように応援しています。 

 

⚫ 生徒全員に活動に参加させるのって難しいですよね。生徒会が考える問題点や活動の目標を多くの人に

「共感」してもらうことが、大事かなって思います。 

 

⚫ さまざまな SDGs の活動を行っていることに感心しました。学校では SDGs というものを扱うことがあ

るが、実行するまでには至らないことが多い中でさまざまな活動を行っていることに感心しました。や

ってみようの精神で取り組むことの大切さを学びました。 

 

⚫ 文化祭でヘアドネーションを行う、ゴーヤで暑さを防ぐ、動物園に雑巾を寄付するなど様々な視点から

の発想が大変興味深かったです。皆さんが SDGs との関わりを意識しながら活動しているということは

重要なことだと考えます。今後もそのような新しい視点を取り入れた活動を続けていってほしいです。

素敵な発表をありがとうございました。 

 

⚫ SDGs の問題解決に向けて考えられた各活動がどれも非常にユニークでアイディアに富んでいると感じ

ました。また、考えた活動を実際に形にする行動力も素晴らしいと思いました。工夫をすることで、一

部の人ではなく全校を巻き込んで活動に取り組もうとしていた点が良いと思いました。発表お疲れ様で

した。 

 

⚫ SDGs の一つのテーマだけでなく、様々なテーマに様々な内容での取り組みをしていて今の時代に合っ



た教育であると思った。また、生徒会の中だけでなく、学校内や街の中での計画も行っていて、人と人

とのつながりが発生していて良いことだと感じた。 

 

⚫ コロナ禍で思ったように活動ができなかったり制限が多かったりする中で、できることを見つけて積極

的に活動しようとしてきた様子が伝わりました。普段の活動でも SDGs の観点を忘れず「省くことはで

きないか」「世界に貢献することはできないか」という思いから様々な活動につなげていましたが、これ

は私自身も身に着けたい考え方だと思いました。なかなか簡単にできることではないと思うので、すご

いと思いました。 

 

⚫ ヘアドネーションは SDGs の 3.4.8.10 の 4 つもの目標に一致している知り、知らないことでとても驚き

ましたし、興味深かったです。またそれを自分たちの文化祭でステージの上で実際に美容師の方をお呼

びして行うことで、より皆さんに知ってもらう機会となりとても良い活動だなあと感銘を受けました。

私も今回の発表を聞いて、ヘアドネーション考えてみようかなという気づきになる素敵な機会を頂けま

した。ありがとうございました。また私のカメラロールにも素敵なクリスマスツリーの写真がありまし

た。綺麗で素敵なものをありがとうございます。 

 

⚫ 制限のある中で自分たちに何ができるのかを考え、行動していた点に感銘を受けた。また、SDGs の項

目の中でどれに当てはまるのかを考えている点に深い学びが出来ていると感じた。特にヘアドネーショ

ンを学校でやるというのは世界を見てもこの学校だけの取り組みだと思い、興味深かった。 

 

⚫ 発表をみて、学校をよりよくしようとする生徒会の思いが伝わってきました。生徒の意見を聞き、生徒

にとって居心地のいい学校、個性のある学校を目指しているように感じました。しかし、学校全員の考

えを運営に反映することはとても難しいと思いました。生徒会の仕事はとても大変と思いますが、より

良い学校を実現できるように応援しています。 

 

⚫ 自分の力を活かし地域を盛り上げている点が良いと思いました。様々な事にチャレンジしている点が良

いと思いました。聞き手の表情が見えなく発表が難しい Zoom を用いてでの発表でしたが、落ち着い

て、ハキハキと発表できていて良いと思いました。お疲れさまでした。 

 

⚫ 廃油石鹸について理解が深まった。廃油石鹸は 4 つの R に当てはまっていることを知り、とても環境に

よいことを知った。また、廃油石鹸を自分たちで作り、売るといった廃油石鹸という環境のよいものを

地域に広めているのも積極的に環境を良くしようとしていてとても尊敬した。 

 

⚫ 活動を行うにあたって、考え込んでしまうのではなく、とにかく行動に移してやってみるという姿勢

は、総合的な時間の学習の中でも、主体的な学習として重要な姿勢だと思った。また、自分たちは何を

すべきか、何ができるのかを考え、取り組みを行う中で、SDGs の番号にからめて、解決につなげよう

と努力しているのが感じられてよかった。そして、活動の範囲を学校内のみならず、地域にも広げてい

るのがいいと思った。 


